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CDU-Fraktion
im Rat der Stadt Hennef

FDP-Fraktion
im Rat der Stadt Hennef

Fraktion „Die Unabhängigen" 
im Rat der Stadt Hennef

Hennef, den 22.01.23

KLEINE ANFRAGE gern. §19.3 Geschäftsordnung für den Rat
Winterdienst auf der Brücke Horstmannsteg

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
die Fraktionen von FDP, CDU und Unabhängigen bitten um Beantwortung folgender

kleinen Anfrage:

Am Morgen des 19.01.2023 hat es in Hennef in überschaubarem Maße geschneit. Der Schneefall 
setzte morgens gegen 7.30 Uhr ein und endete im Laufe des Vormittags. Um 17.00 Uhr war der 
Horstmannsteg immer noch nicht geräumt und die Schneeschicht lag noch „unangetastet" auf der 
Brücke, obwohl der Allner Damm und die Sieguferwege auf Hennefer Seite zu dem Zeitpunkt bereits 
geräumt waren.
Die Brücke ist mit dem Hinweisschild „Eingeschränkter Winterdienst" versehen, nachdem im 
Frühjahr 2021 von den Anfragestellern beantragt wurde, das damals vorhandene Schild „Kein 
Winterdienst" zu entfernen.
Von der Leitung des Bauhofes wurde damals als Begründung für den Austausch der Beschilderung 
angeführt, dass der Brückenkörper aus Umweltschutzgründen nur mit abstumpfenden Streumitteln 
beaufschlagt werden dürfe, aber ansonsten „normaler" Winterdienst erfolge.

Wir bitten in dem Zusammenhang um Beantwortung folgender Fragen:
1. Warum ist am 19.01.2023 im Laufe des Tages keine Räumung auf der Brücke erfolgt?
2. Warum wird der eigentliche Brückenkörper bei der Räumung ausgespart, obwohl gerade 

Brücken das größte Risiko darstellen?
3. Wie wird sichergestellt, dass künftig diese wichtige Verbindung zwischen den Ortslagen 

Hennefs, die auch Bestandteil im Radwegenetz NRW ist, bei Schneefall und Glättebildung 
schnell wieder in einen verkehrssicheren Zustand versetzt wird.
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Mit freundlichen Grüßen

Gez.
Ralf Offergeld
Fraktionsvorsitzender
CDU-Fraktion

Gez.
Michael Marx
Fraktionsvorsitzender
FDP-Fraktion

Gez.
Norbert Meinerzhagen
Fraktionsvorsitzender 
Fraktion „Die Unabhängigen"

Gez.
Alexander Hildebrandt
Ratsmitglied
FDP-Fraktion



Stadtbetriebe Hennef
Betriebsleitung

Stadtbetriebe Hennef • Postfach 1562 ■ 53762 Hennef

An die
CDU-Fraktion 
FDP-Fraktion 
Die Unabhängigen

im Rat der Stadt Hennef 
Frankfurter Straße 97 
53773 Hennef

Kleine Anfrage vom 22.01.2023 
Winterdienst auf der Brücke Horstmannsteg

Dr. Volker Erbe

Tel. 02242 888-369 
E-Mail
Volker.Erbe@hennef.de 
Zentrale 02242 888-0

Termine nach Vereinbarung.

Ihr Zeichen:
Ihr Datum:

Mein Zeichen:
Datum: 25.01.2023

Sehr geehrte Damen und Herren,

1. Warum ist am 19.01.2023 im Laufe des Tages keine Räumung auf der Brücke erfolgt?

Es ist keine Räumung der Brücke erfolgt, da die weiteren Wetterprognosen eine Zunahme an Eis 
und Schnee vorhergesagt haben. Da die Brücke bereits mit abstumpfenden Mitteln (Sand) 
präpariert war, wurde hier im Rahmen des Winterdiensteinsatzes ein Abkehren der Brücke und ein 
neuer Auftrag von Sand als nachrangig angesehen. Die Hauptverkehrswege, ganz besonders in 
den Obergemeinden, hatten hier in der Abarbeitung der Winterdienstaufgaben absoluten Vorrang.

2. Warum wird der eigentliche Brückenkörper bei der Räumung ausgespart, obwohl gerade 
Brücken das größte Risiko darstellen?

Der Brückenkörper selbst liegt in einem FFH Gebiet (Sieg), ist rund 200 Meter lang und mit einem 
speziellen Bodenbelag versehen. Im Rahmen des Winterdienstes werden die Zu- und Abfahrten 
soweit es geht freigemacht.
Auf Grund des „sensiblen“ Bodenbelags der Brücke, der Lage der Brücke im FFH Gebiet und der 
nur ca. 200 Meter langen Brückenstrecke werden aber nur abstumpfende Mittel auf dem 
Brückenkörper selbst eingesetzt (Besandung).
Diese Besandung in einer Schnee- und /oder Glätteperiode aufzustreuen und immer wieder täglich 
abzukehren ist vollkommen ineffektiv und inneffizient. Vielmehr kann es aus Sicht der 
Stadtbetriebe in einer überschaubaren Winterperiode den Nutzern zugemutet werden, vor der 
Brücke abzusteigen, über die Brücke das Fahrrad sicher zu schieben um dann am anderen Ende 
der Brücke wieder sicher die Fahrt aufzunehmen.
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3. Wie wird sichergestellt, dass künftig diese wichtige Verbindung zwischen den Ortslagen 
Hennefs, die auch Bestandteil im Radwegenetz NRW ist, bei Schneefall und Glättebildung 
schnell wieder in einen verkehrssicheren Zustand versetzt wird.

Der Zustand der Brücke war nach Kenntnisstand der Stadtbetriebe bisher in der Winterperiode zu 
keinem Zeitpunkt verkehrsunsicher. Es wurde immer darauf geachtet, dass die Brücke nutzbar ist. 
Dass es bei der Nutzung der Brücke, gerade in den Wintermonaten, immer wieder zu 
Beeinträchtigungen kommen kann, liegt aber einfach in der Natur der Sache. Das ist in einem 
Winter, wie wir ihn in den vergangenen Tagen erlebt haben einfach so.
Nicht umsonst sind die Nachrichten tagsüber und abends voll mit Nachrichten über 
Beeinträchtigungen bei Schnee und Glätte.
Wir versuchen aber immer wieder im Rahmen unserer Möglichkeiten Gefahren abzuwenden und 
die Befahrbarkeit schnellstmöglich wiederherzustellen.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Volker Erbe 
Betriebsleiter
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